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ATA 02/99 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos onze dias do mês de fevereiro de 1999, reuniu-se ordinariamente, ás 19 horas, no  
auditório da Secretaria Municipal da Saúde -2° andar, a plenária do Conselho Municipal  
de Saúde de Porto Alegre para deliberar sobre a seguinte pauta: a) Leitura da Ata 01/99 
b) Plano Municipal de Combate às Carências Nutricionais c) Centro de Saúde da 
Vila  dos Comerciários-denúncia  de vendas de fichas para  consultas médicas d) 
Convênio  SMS/ULBRA  e)  Assuntos  Gerais.  Estiveram  presentes  os  seguintes 
conselheiros: Ieda Lichtenberg, Valter Souza, Roberto Heinzelmann, Angela Suzana da 
Silva;  Natalino  Salvador  Pereira,  Ricardo  Rühling,  Luigia  Dalla  Rosa,  Cecília  Nunes 
Pedroso, Deoclides de Almeida, Luciane Paim, Maria Ivone Dill, Alberto Mioto Gabellini,  
Juracy Castro Correia,  Raquel  Carvalho Rodrigues,  Milton Cassis  Barbosa,  Anaide de 
Souza Gaier, Cleci Xavier da Silva, Marilene Schmarczek, Liberaci Brum da Rosa, Neuza 
Heinzelmann,  Hermes  Cattani,  Ana  Beatriz  Oliveira,  Simone  Poester  Schmidt,  Jairo 
Tessari, Carla Costa Campos, Roger dos Santos Rosa, Irineu K. Grinberg, Delmar Oliveira 
da Silveira, Jorge Abib Cury.  Não     Conselheiros  -  Rede Nacional de Pessoas Vivendo 
com HIV/  Região Sul: Marina  Gutierrez,  Rubens Raffo,  André Petri  de Abreu,  Káren 
Vargas, Beatriz Pacheco, José Teobaldi, Gerson Winkcler.  Rede Compromisso com a 
Vida: Júlio Cézar Orviedo. SMS - Júlio Bohel, Dr. Luiz Roberto de Fraga Brush, Teresinha 
Maraskin, Neusa  Jones, Caren Vasata, Roseni Becker.  CMS - Secretaria Executiva: 
Jane Pilar, Silvia Martins.  ULBRA: Sany Gomes,  CAT- HIV/AIDS: Carlos Aleixo Vargas. 
Srª. Jane, da Secretaria Executiva, inicia a reunião com a apresentação da plenária. Após, 
Conselheira Ione faz a leitura da ata 01/99, que é aprovada com 11 votos a favor e 06 
abstenções.  Pauta:  Plano  Municipal  de  Combate  às  Carências  Nutricionais:  Srª. 
Márcia  Marinho,  Coordenadora  do  CEDIS/SMS,  faz  a  explanação  do  plano  que  visa 
combater a desnutrição de crianças de zero a vinte e três meses de idade. Relata que 
esse programa já existe na SMS com o nome PRÁ CRESCER, que atende crianças até 
cinco anos e gestantes com risco nutricional e como os recursos do Ministério da Saúde 
não serão suficientes a PMPA financiará o restante para manter o programa. A verba que 
no ano de 98 foi de R$ 1.300.000,00, foi reduzido para R$ 459.540,00 no ano de 99. O 
Coordenador da SETEC, Sr. Pitoni, informa que o plano, que visa a adesão do município  
ao  Plano  Nacional  do  Combate  às  Carências  Nutricionais  foi  discutido  no  Núcleo  de 
Coordenação que propôs à plenária a aprovação do mesmo. A seguir faz a leitura do 
parecer:  “O Núcleo de Coordenação do CMS e Coordenação da SETEC, avaliando o 
Plano Municipal de Combate às Carências Nutricionais à Criança de 0 a 23 meses, que 
atende as  exigências  do Ministério  da  Saúde  para  repasse  de recursos no valor  R$ 
459.540,00  anual  para  o  município  de  Porto  Alegre,  é  de  parecer  que  a  plenária  se 
manifeste favoravelmente ao projeto”(em anexo). É colocado em votação e aprovado por 
unanimidade.  Centro  de  Saúde  Vila  dos Comerciários—denúncia de vendas  de 
fichas  para  consultas  médicas: Dr.  Júlio  Boehl,  Diretor,  faz  um relato  da  situação 
salientando que este  fato não é novo.  Algumas providências  já  foram tomadas como 
disponibilizar  algumas  especialidades  para  a  Central  de  Marcação  de  Consultas 
Especializadas - CMCE/SMS, mas as básicas, como ginecologia/obstetrícia, pediatria e 
clínico geral,  são agendadas diariamente  totalizando aproximadamente  150 consultas. 
Essa situação foi discutida no CLS 4, que formou uma Comissão composta por técnicos,  
usuários e Direção do Serviço que propôs medidas para evitar a comercialização, tais 
como:  informatização  simplificada  para  identificar  o  cidadão  na  retirada  da  ficha; 
cercamento do prédio, aprovado no plano de investimentos da SMS e buscar parceria 
junto à Brigada Militar quando necessário para coibir a comercialização. Após discussão 
sobre  o  tema  as  medidas  foram  aprovadas  e  acrescida  da  fixação  de  cartazes 
esclarecendo os princípios do SUS e realização de um trabalho com a população visando 
a valorização do serviço. b) Convênio SMS   /  ULBRA   para a prestação de atendimento 
(ambulatorial)de urgência  e  emergência  clínica e  pediátrica 24 horas por  dia  no 



Posto de Atendimento Restinga: Srª. Jane propõe que discuta-se a partir do item que 
parou na reunião passada pois a leitura foi realizada na integra e a plenária aprova. Srª.  
Caren,  da  Assessoria  Jurídica  da  SMS  informa  as  alterações  propostas  em  reunião 
realizada na data de hoje: 2.1 e 2.2, alteração de redação, ficando leitos em sala de 
observação  pediátrico  e  adulto,  3.1.  substituição  de  reformas  por  reformulações;  4.2 
acrescido o termo capina; 4.4. substituído reforma estrutural por reforma física do prédio;  
6.2.  acréscimo,  de  ambas  as  partes.  Após  esclarecimentos  à  plenária  o  convênio  é 
aprovado com 22 votos a favor e 05 abstenções. Assuntos Gerais: Conselheira Liberacy 
relatou a situação da saúde na Zona Norte onde 25.000 pessoas estão desassistidas pelo 
SUS.  Conselheira  Cleci,  acrescenta  que  o  distrito  ficou  muito  tempo  sem  Gerência 
Distrital.  Essa  discussão  será  retomada  em  reunião  local  no  dia  15/3  cujos 
encaminhamentos  virão  para  plenária  do  CMS.  Sr.  Gerson,  representando  a Rede 
Nacional de Pessoas Vivendo com HIV, faz um relato sobre a falta de leitos hospitalares 
para pessoas vivendo com HIV/AIDS e critica a condução da Política de DST/AIDS no 
Município. Faz a entrega do documento da Rede encaminhado à SSMA e SMS o qual  
questiona as políticas de DST/AIDS para o estado e município. Conselheiro Jairo informa 
que o Núcleo de Coordenação está apreciando a prestação de contas da SMS e trará 
posteriormente  a  plenária.  Pauta  para     a  próxima  reunião  : política  municipal  de 
DST/AIDS e Comissão de DST/AIDS do Conselho Municipal de Saúde. 
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